

Cómo fué macheteado nuestro compañero Rubén Cabezas, y la alcahuetería de las autoridades

En huelga los alumnos de la Escuela Popular

No podemos dejar pasar más tiempo sin hacer la narración del asalto en que estuvo a punto de perder la vida nuestro valiente camarada RUBEN CABEZAS, de 19 años, quien fue atacado cobardemente por una cuadrilla compuesta por una docena de cortesistas, el domingo 9 de febrero (día de las elecciones), a la salida de Santa Cruz de Turrialba. Es necesario que se conozcan ciertos detalles del asunto porque ellos demuestran la parcialidad descarada de ciertas autoridades, y la forma cobarde como fué cometido el crimen.

El Compañero Cabezas, fue designado el domingo 9 de febrero, para fiscal de nuestro partido en la Pastora, jurisdicción de Santa Cruz de Turrialba. Nuestro camarada, fiel cumplidor de su deber, no abandonó su puesto de fiscal, hasta que estuvo terminada toda la labor de escrutinio, que terminó a las once de la noche. A esa hora emprendió el viaje de regreso a Turrialba, en compañía de otro individuo que se dirigía también a Turrialba. Al llegar a Santa Cruz, vieron con sorpresa que permanecía abierta una taquilla del cortesista Manuel Coto, a vista y paciencia de las autoridades del lugar, que no se preocuparon siquiera de retirar el numeroso grupo de ebrios que discutían allí. Más bien el comisario Florindo Fonseca se encontraba haciendo causa común con ellos, en estado

de ebriedad también. Fue allí, según informa el dependiente que se encontraba ese día atendiendo el establecimiento, en donde se premeditó y se planeó detalladamente el asalto a los fiscales comunistas.

Cuando Cabezas entró al poblado, como a las 100 varas de la taquilla en cuestión, fue insultado por un grupo de doce ebrios, entre los que se contaba el comisario Florindo Fonseca. Tanto Cabezas como su compañero de viaje, continuaron a caballo, sin hacer caso a esos insultos; entonces, los del grupo les salieron a atacarlos por el riachuelo llamado Guayabito, fuera ya del poblado, y los atacaron a pedradas. El compañero de Cabezas, huyó mientras que nuestro camarada recibió varias pedradas en la cabeza y en diferentes partes del cuerpo. Atolondrado por las pedradas recibidas, fue alcanzado por la cuadrilla que venía armada de cruquetas, recibiendo la primera en la espalda, de manos del comisario Florindo Fonseca, a consecuencia de la cual, cayó de la bestia, ya sin conocimiento, todo lo cual fue presenciado por un menor de apellido Cubero, y por otras personas más.

Según los testigos oculares del crimen, participaron en los hechos además del comisario Fonseca, Eduardo Sibaja Blanco, Miguel Ca-

macho Aguilar y el hermano; Marco Tulio Fernández, Ruperto Fonseca Salas, los hermanos Cubero, Perfecto Camacho, Luis Calvo hijo, y otros más. Entre todos ellos fue cobardemente golpeado y herido el camarada Cabezas, a quien le causaron nueve heridas profundas, al extremo que por ocho de ellas, al día siguiente, q' fué recogido, respiraba.

Inmediatamente después de ocurrido el crimen, fue enterado el Agente Principal de Policía de Santa Cruz y sin embargo, durmió tranquilamente la noche, dejando a Cabezas desangrándose toda la noche tirado en el camino. No fue sino al día siguiente lunes, como a las ocho de mañana, que se presentó al lugar, a hacer que cumplía con su deber.

Así, nuestro compañero estuvo sin atención de ninguna clase, hasta las doce del día lunes, que ingresó al hospital de Turrialba.

Al igual que el Agente de Policía de Santa Cruz, ha procedido el Alcalde de Turrialba, quien se ha negado a recibir las declaraciones de los testigos presentes, y según nos informa el c. Ramiro Cabezas, padre de Rubén, ha obstaculizado la instrucción del sumario, y no ha detenido a estas horas siquiera, a Florindo Fonseca, el comisario que en vez de proteger a Cabezas, le asestó el primer machetazo.

Es de hacer notar, que en semejante alcahuetería, el

Grandes son las injusticias que se cometen en ese régimen; muchas de ellas aparecen encubiertas por mucho tiempo, hasta que llega un momento en que la capa encubridora se rompe y aparece en toda su triste realidad lo que por largos años fue ignorado. Tal es el caso de la Escuela de Cultura Popular; en el seno de esa escuela hace tiempo se viene llevando a cabo una política de compadrazgos y arbitrariedades y a tal extremo ha llegado la corrupción que los alumnos de esa escuela se han lanzado a la huelga, y están dispuestos a soste-

Alcalde ha sido secundado por el médico forense de Turrialba, quien no ha tenido inconveniente en calificar las heridas recibidas por Cabezas, de LESIONES LEVES.

Creemos que sobra todo comentario pero sí manifestamos que nuestro partido no cesará en su empeño, hasta conseguir que reciban su sanción todos los culpables, alcahueteados hoy día por el Agente de Policía de Santa Cruz, por el Alcalde y por el médico de Turrialba.

Nuestro compañero Cabezas, se encuentra actualmente bastante mal, en el Salón González Viquez, del Hospital de San Juan de Dios.

nerla hasta tanto no se terminen la irregularidades imperantes, y no se llenen los vacíos de que adolece el sistema de enseñanza.

Pero estos esforzados muchachos no ven el pago a sus esfuerzos y han llegado a darse cuenta que el único papel que juegan es el de servir de pretexto para que unos cuantos privilegiados reciban sueldos que no se ganan.

El director obtiene un sueldo de \$ 250 y lo único que hace es sentarse muy cómodamente con los pies por allá arriba, a leer los periódicos con todo y su

social. El inspector gana \$ 55 y a lo único que va es a refosilarse y a dar una que otra regañada de vez en cuando. El maestro de dibujo es un señor Estanislao Garrón (cuñado del director) que se gana \$ 150 mensuales por dar unas clases de dibujo que no sabe dar, y es un señor acomodado que no tiene por qué estarse ganando un sueldo que le hace más falta a cualquiera de los tantos maestros de dibujo que andan por esas calles de Dios comiéndose las uñas.

Al profesor de guitarra, por dar clases a tres alumnos, dos o tres veces a la

emana se le paga un sueldo de \$ 150 mensuales. Después hay una serie de maestros que a lo único que van es a engañar a los alumnos para sacar su sueldito.

Salvador Umaña defiende la incompetencia de los profesores, diciendo q' muchos de ellos ejercen cargos en otras escuelas, y que llegan cansados. Pues esto es también lo q' alegan los alumnos.

¿Qué les importa a ellos el saber que los profesores estuvieran o no trabajando en el día? El deber de esos señores es cumplir con la obligación de maestros que ganan un sueldo fijo.

En vista de todas esas irregularidades los estudiantes han resuelto ir a la huelga, después de haber hecho gestiones infructuosas ante el señor Pdte. de la República y el señor Secretario de Educación.

No-otros enviamos nuestra voz de aliento a los Estudiantes en huelga y los excitamos a mantener sin vacilaciones su actitud hasta triunfar. No están pidiendo gollerías; están pidiendo justicia.

lea TRABAJO

Ramón del...

Viene de la página tres pables de ello.

El hombre nuevo que ha nacido de las conquistas de este último año, es el remate lógico de las fuerzas creadoras del país. El hombre no es un material ni un objeto de explotación. Su verdadero rol es ser creador, el amo de sus destinos. El socialismo está ahí para servirlo: el desenvolvimiento de la Unión Soviética lo prueba; el fin supremo del nuevo orden social, es dar a la vida humana toda su plenitud. Y los hombres nuevos de la Unión Soviética, cuya obra ha despertado nuestra admiración, son dignos de la suerte que ellos se han forjado. Ellos son la bandera de la esperanza de una humanidad trastornada y ansiosa, en vísperas de zozobrar.

Nosotros, los del resto del mundo, no podemos vivir impasibles y neutros ante tales hechos. Los acontecimientos que suceden en la Unión Soviética nos interesan a todos, porque son de una gran importancia para todo el progreso ulterior de la humanidad.

Es por esto que tenemos el deber urgente de emplear todas nuestras fuerzas en la defensa de la paz contra las fuerzas destructivas de la guerra. El deber urgente de

todos los amigos de la paz y del progreso, es permanecer ligados con la Unión Soviética en la lucha que ella sostiene en común con todas las otras fuerzas de paz contra la guerra.

¡La paz es indivisible! ¡Es una cuestión que a todos nos interesa! Pero, defender la paz, no es solamente defender todo lo que amamos y veneramos, todo lo que nosotros queríamos proteger; es también defender la Unión Soviética, cuya obra creadora memorable ha devuelto el coraje a todos los hombres de buena voluntad a todos los defensores del progreso y de la paz en el mundo entero.

Todos vosotros, hombres y mujeres, amigos de la paz y del progreso:

¡Ayudados a esparcir la verdad sobre la Unión Soviética!

¡Defended a la Unión Soviética y haced avanzar la causa del progreso humano en el mundo entero!

¡Defended la Unión Soviética y consolidad la defensa de la paz!

Firmas del extranjero.—

(Escritores): Aldona Huxley (Inglaterra), Lion Feuchtwanger (Alemania), Julio Alvarez del Vayo, Ramón del Valle Inilán (España), Waldo

El auge del depor...

Viene de la página tres do en el Parque de la Cultura.

Excursiones

El paisaje de la provincia de Moscú aun fue sin elevaciones notables del terreno, es bastante pintoresco, abundando los ríos y los bosques y los lagos. En verano los moscovitas frecuentan mucho los pueblecitos y lugares de los alrededores, en los que muchos habitan temporalmente chalets de madera de estilo ruso. El río Moskova es navegado por innumerables embarcaciones, repletas de gente, que van a pasar el día en alguno de los hermosos sitios que abundan en sus orillas. Con algunos estudiantes hice frecuentes y agradables excursiones. Una vez fuimos a visitar a un compañero, Mischa Muricentz a Zaritzina, sitio histórico que cuenta

Frank, Michael Gold (E. E. U. U.), André Milraux, Romain Rolland, Elizabeth de Gramont, André Gide, A. D'Halmar. (Francia). Prmas de Chile:

Blanca Luz Brumm, Elena Caffarena de Jiles, Ricardo Latcham, Pablo de Rokha, J. M. Calvo, L. Uribe V. Puelma, Fuenzalida G. Ortuzar Riezo, Secretario General de la A. A. R. S. S. G. Vilo, Director de «Hochos de U. R. S. S.»

ta can admirable palacios no terminados. Pasamos el día recorriendo aquellos pocos parajes preferidos por los Zares por su hermoso paisaje. Estábamos sentados en la hierba, oyendo una gsamola, cuando un niño campesino de corta edad, acercóse a oír la música. Su mamá vino a buscarlo, y para demostrarnos lo listo del pequeño, le preguntó: —¿Quién es Stalin?, ¿Y Kaganovitch?, y Molotov?, a lo que el nene contestaba balbuceando: —Stalin es el Secretario del Comité Central del Partido... Kaganovitch... el Comisario del pueblo de... etc—. Interesante destacarlo por su valor verídico, espontáneo y significativo.

El derecho del ciudadano soviético al veraneo es respetado ampliamente por los organismos gubernamentales. Son millares los moscovitas que parten en verano hacia el sur de Rusia. La rica Ucrania, el montañoso Cáucaso y bellísima península de Crimea se ven inundadas de trabajadores que van a gozar de su merecido descanso. Mas la U. R. S. S. en su grandiosa extensión, tiene muchísimos otros lugares de interés para el que ame viajar. Por la poca conocida Asia Central Los Urales, las regiones inmensas de la Siberia, el grandioso Volga, el Extremo Orien-

APOYEMOS a SABORIO y ULLOA en su lucha contra la United

Estamos presenciando un verdadero duelo a muerte entre la United Fruit Co. y la sociedad Saborio y Ulloa. La primera, un tentáculo del imperialismo yanqui que ha saqueado sin el menor escrúpulo nuestras mejores riquezas. La segunda, una compañía nacional que se organizó con un capital débil y que ha logrado hacer buenos negocios bananeros.

Carecemos de espacio y en consecuencia, dejamos para el próximo número una reseña del origen de esta lucha lo mismo que de otras actuaciones semejantes a las presentes, de la United en nuestro país. Por lo pronto lo que queremos es hacer un llamamiento al país, para que te, por todos esos lugares se difunden los ciudanos de nuevos horizontes. Para satisfacer estas ansias, entre otras la importante organización del Turismo Proletario facilita los medios a los ciudadanos laboriosos.

no siga contemplando impasible la lucha que se está desaraollando.

Nosotros no sabemos quiénes son Saborio y Ulloa en lo personal. Lo que sabemos es que ellos representan en este momento un movimiento de autonomía económica nacional y en consecuencia, declaramos que el país está en el deber de apoyar a Saborio y Ulloa en su lucha contra la United. Comprendemos perfectamente que si Saborio y Ulloa consiguieran triunfar en esta lucha establecerían —porque no podrían apartarse de la lógica del régimen— un sistema de explotación del trabajo nacional. Entonces, los trabajadores organizados tendrían que arreglar cuentas con ellos. Pero por lo pronto se impone apoyar a esa sociedad en su lucha contra el pulpo yanqui. En ese sentido, hacemos un llamamiento energético al pueblo todo de Costa Rica.